

Madrid 6 de Marzo de 1855.



Muy de nuestros: la sesion se prolongó anoche hasta mas de las ocho, y la proposicion del Sr. Nocera tuvo el resultado que anticipamos á V: fue desechada por 144 votos contra 19, todos estos últimos, excepto uno, que fue el del Sr. Jaen firmante de la proposicion, de la fraccion conservadora. En los anales de nuestros cuerpos colegiados no hay ejemplo de un debate tan tumultuoso como el de anoche. Aquello fue un espantoso desorden que por amor al gobierno representativo debemos abstenernos de pintar con sus verdaderos colores. Una de las cosas que mas contribuyeron á agriar los ánimos fue la imprudente calificacion de hipócritas que el Sr. Orense hizo de los que apoyaban la proposicion. Si el presidente, Sr. Ynfante, no se cubre, no sabemos adonde hubiera llegado la cuestion.

La Yaceta de hoy no contiene real disposicion alguna.

La recaudacion del mes de Enero ha sido mayor de lo que podia esperarse, gracias á la energíá desplegada por los gobernadores civiles, con arreglo á las órdenes del gobierno. Se habia calculado por las direcciones de rentas, que la recaudacion seria, por cuenta del presupuesto de 1855 de 46.561,280 r. 12 m. y se han recaudado 45.222,880 - 3., ó sea 1.335,400 - 9 - menos de lo presupuestado. En las contribuciones é impuestos ha habido un exceso de recaudacion de 836.097 - 21 -; pero las rentas estancadas han producido de menos 2.341,608 - 11, de los que corresponden 2.682,264 - 29 -, disminucion en los ingresos de la renta de la Sal. La recaudacion de Enero por todos conceptos ha sido de 70.967,139 - 28 -, 8.258,871 - menos que en igual mes de 1854. Habiendose recaudado en Enero por cuenta del presupuesto de 1854 = 25.458,597 - 29, y debiendo añadirse á esta cifra la de 4.421,677 - 14 -, recaudacion no comprendida en Diciembre, resulta que hasta fin de Enero de 1855 han ingresado en el Tesoro por cuenta del presupuesto de 1854 = 1.341.071,410 r. 20 m.

El Sr. Sanchez Silva parece que va á presentar á las Cortes un proyecto de ley pidiendo la desamortizacion de los bienes eclesiasticos de Ultramar. De aquí ha nacido indudablemente la noticia que atribuye al gobierno este pensamiento. Segun las noticias el ministerio no acepta la idea del Sr. Sanchez Silva por el estudio previo que se necesita hacer, antes de resolverlas, de todas las cuestiones que tienen relacion con nuestras posesiones ultramarinas.

Anoche los diputados aragoneses dieron una comida al Sr. duque de la Victoria y al ministro de Hacienda. Creemos que asistió algun otro individuo del gabinete, y que despues de la ruidosa discusion del Congreso se reunieron en la fonda de Cotte, y al rededor de la mesa donde se hallaba el presidente del Consejo, un número grande de diputados influyentes.

Dos son las enmiendas que se presentarán regularmente al dictamen de la comision de presupuestos acerca del relativo á la casa real. La dotacion de esta, que en 1854 ascendía á 47.850.000 r., y el gobierno actual habia reducido á poco mas de 38, ha sido reducida aun por la comision á 32 millones de reales; señalando 28 - á S. M. la reina; y 4 millones, respectivamente, al rey, á la princesa de Asturias, á la infanta D.ª Ma. Luisa Fernanda duquesa de Montpensier y al infante D. Francisco de Paula y su familia. De las dos enmiendas que se anuncian, una firmada por el Sr. D. Juan Bautista Alamo, reclama una dotacion especial para los hijos del infante D. Francisco; y la otra, que aun no ha sido formulada, la apoyarán respetables diputados de todos lados de la Cámara, para que se conserve á la duquesa de Montpensier el millon y medio de dotacion, á que el gobierno ha reducido los dos millones de que antes disfrutaba. Estas dos enmiendas tendrán el caracter de votos particulares de individuos de la comision general de presupuestos; y respecto de la concerniente á la dotacion de S. M. la duquesa de Montpensier, no cabe duda de que será aceptada por toda la Cámara, atendiendo á que, si se quiere dar una dotacion misma á la infanta D.ª Ma. Luisa Fernanda que al infante D. Francisco, es preciso aumentarle la asignacion, supuesto que este disfruta las pingües rentas de las encomiendas de que carece

aquella; y á que todo el mundo sabe que cuanto se dá á los duques de Montpensier es para socorro de la indigencia y proteccion de las artes: desde que los duques se han establecido en España han gastado anualmente en beneficencias obras públicas doble y aun triple de lo que les ha suministrado el Tesoro público.

Por despachos telegraficos, llegado anoche á Madrid, despues de puesta nuestra carta en el correo, se sabe que bajaron algo los fondos franceses en la bolsa de Paris, cosa natural y ordinaria despues que se disminuye algo la excitacion que causó la grande noticia. El 1/2 francés quedó á 97-50, y el 3/4 á 70-10. Los fondos españoles se hicieron ayer en Paris á 36 1/2 el exterior, y el interior á 33 1/2.

La Epoca de ayer anuncia que se trabaja para llegar á una avenencia entre los partidarios del Senado, completamente electivo, y los que hicieran que en su composicion entraran senadores por derecho propio y de eleccion de la Corona. La Epoca descende á señalar las condiciones con que pudiera llevarse á cabo esta avenencia, pero á nuestro proposito lo cumple asegurar á D. que todos los pasos dados hasta ahora con el objeto que se indica, han sido completamente infructuosos estando hasta hoy dispuesto el Sr. Olazaga á defender con toda energia su opinion de que el Senado como el Congreso ha de ser periódicamente electivo.

Insistimos en que el Prelado, cuya presentacion ha hecho S. M. para el Arzobispado de Tarragona, es el Sr. Obispo de Badajoz, y no el de Tarragona. Decimos esto, porque equivocadamente los periodistas suponen que el último ha sido el presentado.

Por la via de Londres y con referencia á noticias de Washington, escritas el 10 de febrero á última hora, sabemos al parecer con conocimiento que en sustitucion de Mr. Breckembidge, ha sido nombrado representante de los Estados Unidos en Madrid Mr. Ch. John Dogde. Tambien se decia en Washington, que habia salido de Nueva-Orleans una expedicion filibustera contra Cuba de más de tres mil individuos. Lo disparatado del numero hace completamente insusceptible la noticia, inclinandonos á creer que el buque de que se trata es el mismo que fue detenido en virtud de ordenes del gobierno de Washington y que no llegó á abandonar las costas de los Estados Unidos.

En un pueblo de la Provincia de Palencia se han repetido, segun las noticias oficiales llegadas ayer, los desordenes ocurridos en Bejar: la causa ha sido la misma; la resistencia al pago de los derramos, que ha tenido que hacer el Ayuntamiento para cubrir las atenciones municipales. La M. N. de Palencia, unida á alguna fuerza de ejército, marchó al punto del desorden y restableciendo brevemente la tranquilidad trayo prisioneros á la Capital á quinientos de los principales alborotadores.

Hasta hoy por la mañana no habia llegado todavía á Madrid el General Bustillo, que debe informar verbalmente al gobierno de los graves sucesos que han tenido lugar en la Isla de Cuba. Si llegase hoy mas tarde, probablemente podremos dar á D. cuenta de alguna de las noticias del portador.

Algunos periodicos hablan de la inmediata reunion de un campo de maniobras en las cercanias de Madrid. La noticia no es nueva, pero prematura todavía. Creemos que se piensa en ello; pero no se realiazará hasta que quede terminada la quinta: Probablemente hasta Mayo.

A pesar de que como N. ve, las noticias del interior son pocas y no muy importantes en la actualidad, no dejan de circular algunos paparuchas encaminadas á producir alarma. El domingo último debieron tener ejercicio doctrinal la mayor parte de los batallones de la M. N. de Madrid. La lluvia que cayó impidió la formacion, y de aqui tomaron pretexto algunos para decir que la disciplina iba á remirse con un fin desconocido y que solo á la intervencion de la autoridad se debió el que se retirase á sus cuarteles. Todo esto es absurdo; y seguramente que la M. N. de Madrid, modelo hoy de orden y sensatez, no merece que se ponga en duda un solo momento su lealtad.

Se señala para el domingo proximo 11 de marzo una pequeña inauguracion del ferrocarril desde Madrid á Albacete. Si se hubiera dicho que el Sr. Salamanca, concesionario de la linea, tiene dispuesto conducir por el ferro-carril hasta Albacete á los Diputados de las Provincias interesadas en la conclusion del de la Almansa, para darles allí un convite, se hubiera dicho la verdad; pero la inauguracion del ferro-carril hasta Albacete, no podrá ejecutarse, Domingo, 11, pues ni aun está fijado el dia de la ceremonia, ni creemos que estén terminadas las obras para entregarle, sin peligro, al servicio continuo del público.

El 1.º de Marzo se celebró en París, en la capilla de Palacio de la Malmaison, el matrimonio de la joven condesa de Vista Alegre, hija mayor de la Reina Cristina y del Duque de Brannan, con el Príncipe Ladislaw Czartoryski. El Cardenal Donnet arzobispo de Burdeos, ofició en la ceremonia, acompañado de sus grandes Vicarios los Sres. Abates Coqueret y Delathore. — La reina Isabel 2.ª quiso hacerse representar en la ceremonia en clase de madrina, siguiendo la costumbre de España, y dió sus poderes al efecto á la Reina madre. El Rey Q. Fernando de Aris, su esposo, dió los anillos, en calidad de padrino al Sr. Duque de Brannan. — Por la tarde hubo banquete en el Hotel Lambert. — Tomamos estas noticias de un acreditado periódico de París.

Habiendo manifestado dudas acerca del pago exacto y religioso de los cupones de la renta del 3 p. 100 interior de España, algunos tenedores de esta deuda en París, el Presidente de la comisión de Hacienda de España en dicha Capital, Q. Toré Borrero, consultó sobre el caso á nuestro ministro de Hacienda; y este le ha autorizado para hacer saber á todos los tenedores extranjeros de la citada deuda del 3 p. 100 que los letras que de la comisión de Hacienda de España en París, en pago de los cupones correspondientes, han sido y serán exactamente pagados, sobre lo cual no puede suscitarse la mas pequeña duda.

Hoy empezará en el Congreso la discusión de la base constitucional relativa á la organización del Parlamento, esto es, si habrá dos cámaras ó una, y habiendo de ser enal será la Constitución de la Cámara alta. En atención á los votos particulares que hay sobre este asunto, y á lo intrincado que es de suyo, creemos que habrá discusión para muchos días.

A última hora podemos asegurar á V. que el gobierno no ha recibido hoy parte alguna telegráfica comunicando pormenores acerca de la muerte del Emperador Nicolás y de las primeras medidas de su sucesor. Por lo tocante á las dudas que algun periódico manifiesta hoy, y que empiezan á propagarse y tomar cuerpo relativamente á la muerte de Nicolás y á la coronación de Alejandro 2.º, creemos que no hay motivos para ellas, y que mas tarde ó mas temprano vendrán dichas noticias confirmadas por la correspondencia ordinaria.

También podemos decir á V. á última hora que el Sr. Buntillo no ha llegado, y que nada nuevo sabe el gobierno acerca de la conspiración de Cuba.

Y guórase también el resultado del negocio de Breja.

La baja en que han venido los fondos franceses ha contribuido á debilitar el curso de los nuestros. Solo se publicaron dos operaciones ambas en diferida: la primera á 18-95 al 15 del corriente en firma; la segunda á 19 por fin de mes también en firma. Entre estos cambios andaba el contado. El consolidado estaba de 88-50 á 88-55. A última hora habia dinero á 88-50. En los demas valores nada se ha hecho. El Londres y el París estan en baja lo cual indica que ya no se remesan fondos al extranjero en la cantidad extraordinaria que se vió en febrero. Corre entre los bajistas la duda de si será cierta la muerte del emperador de Rusia, especie que no admite discusión despues de lo que se ha publicado oficialmente, y de los siguientes despachos telegráficos que hemos recibido á las 5 de la tarde:

París, martes 6, á la dos de la tarde.

El nuevo emperador de Rusia, Alejandro 2.º ha dado un manifiesto á los rusos, en el que manifiesta su firme resolución de continuar con toda energía la política de su Padre el emperador Nicolás. — El príncipe Constantino ha prestado juramento de fidelidad á su hermano el emperador Alejandro 2.º.

Berlín, lunes 5 de marzo, por la tarde:

El general Wiedell enviado de la Prusia cerca del emperador de los franceses para negociar el tratado prusiano con la Francia, y que habia vuelto á Berlín para tomar en persona las órdenes del rey ha salido otra vez para París, con las instrucciones suficientes para concluir inmediatamente su tratado.

Londres, martes 6 de marzo por la tarde:

Los consolidados han declinado hoy  $\frac{1}{4}$ , quedando á 93  $\frac{1}{4}$ .

Amsterdam, lunes 5 por la noche:

El interior español se ha cotizado hoy en abaja á 31<sup>3</sup>/<sub>4</sub>; y la diferida á 18<sup>1</sup>/<sub>4</sub>.

Anvers, lunes 5 por la tarde.

En la Bolsa de hoy solo se ha cotizado, de los fondos españoles, el interior á 32<sup>1</sup>/<sub>8</sub>.

Paris, martes 6 á las tres y media de la tarde:

El general Medell ha llegado esta mañana á Paris. La firma del tratado con Prusia parece que no podrá dilatarse.

Las Cortes Constituyentes abrieron hoy su sesion á la una y cuarto. Se dio cuenta de una proposicion de ley relativa á los establecimientos de beneficencia de Zaragoza. El Sr. Obispo pidió esplicaciones á la comision para la informacion parlamentaria relativa á S. M. la reina madre. El Sr. Gil Sanz individuo de la comision manifestó que esta trabajaba activamente, pero que la falta de algunos documentos era la causa de que no hubiese presentado ya su dictamen. Se aprobó el dictamen de la comision sobre propiedad de pastos en la encomienda de Calatrava, como tambien los relativos á la supresion de derechos que pagaban los portugueses que atravesaban la frontera y á la reeleccion de los Sres. Alsina y Cordero. En seguida se procedió á la discusion de la base 8<sup>a</sup> que trata de los cuerpos colegisladores, empezando por el voto particular de los Sres. Valera y Lasala. El Sr. Yañez Rivadeneira (D. Ignacio) habló en contra con mas copia de razones que facilidad de expresion. El Sr. San Miguel le sucedió en pró del voto, manifestando que en su concepto la constitucion de 1812 era preferible á las tres sucesivas. El Sr. Ferrer de la mayoria de la comision combatió el voto particular, y aunque su escasa voz solo permitia oírle á los diputados que se agrupaban en torno de la tribuna, pudimos comprender que sostuvo la imposibilidad de substituir la cámara popular sin el Senado, y de deslindar las causas que movieron á los legisladores de 1812 á proponer una cámara sola y las que despues habian asistido y asistían para preferir la existencia de dos. Al llegar á este punto se suspendió la discusion, y despues de leerse y aprobarse definitivamente varios proyectos ya votados por las Cortes, se levantó la sesion.

Queda de V. afmo. S. S. Q. B. S. M.  
Ho. Zuloaga

Parte Telegrafico de Paris de hoy 6 de Marzo -	Fondos franceses	4 1/2 98 7 70
Fondos españoles.	int. 32 1/2 dif. 18 1/2	
ext.		